

Zeitschrift: Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera

Herausgeber: Schweizerische Numismatische Gesellschaft

Band: 58 (2008)

Heft: 229

Artikel: Schweizer Studien zur Numismatik (SSN) : die Schweizerische Numismatische Gesellschaft präsentiert ihre neue Buchreihe = Swiss Numismatic Studies (SNS) : the Swiss Numismatic Society presents its new book series

Autor: Roten, Hortensia von

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-287549>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizer Studien zur Numismatik (SSN): Die Schweizerische Numismatische Gesellschaft präsentiert ihre neue Buchreihe

Schweizerische
Numismatische
Gesellschaft

Die Schweizerische Numismatische Gesellschaft (SNG) freut sich, Ihnen mit den *Schweizer Studien zur Numismatik (SSN)* eine neue Buchreihe vorzustellen.

Im Rahmen der neuen Reihe werden in loser Folge Publikationen zur Münz- und Geldgeschichte, aber auch zur Wirtschaftsgeschichte erscheinen. Dazu gehören sowohl Münzkataloge als auch Monographien zu münz- und geldgeschichtlichen Themen. Es sind Arbeiten, die den Rahmen von Beiträgen in den Zeitschriften der SNG sprengen, aber dennoch in den Publikationsbereich der SNG gehören. Im Vordergrund stehen sowohl Publikationen zur antiken Numismatik als auch Beiträge zur Schweizer Münz-, Geld- und Wirtschaftsgeschichte. Die SNG ist die Herausgeberin der *Schweizer Studien zur Numismatik*, was jedoch eine editorische Zusammenarbeit mit anderen Institutionen in Bezug auf einzelne Bände nicht ausschliesst. Die Publikationen erscheinen in deutscher, französischer, italienischer oder englischer Sprache.

Die neue Reihe *Schweizer Studien zur Numismatik* wird 2008 mit zwei Publikationen eröffnet. Im Mai 2008 kommt eine Arbeit zur Didrachmenprägung von Segesta, der antiken Elymerstadt auf Sizilien, heraus. Als Autorin zeichnet Silvia Hurter, profunde Kennerin griechischer Münzen, langjährige Leiterin des Bereiches Antike Numismatik bei der Leu Numismatik AG und Redaktorin der Schweizerischen Numismatischen Rundschau. Das Buch umfasst neben einer münzgeschichtlichen Einführung einen Katalog der Didrachmen. Dazu kommt ein Anhang über die Hybriden, die Kleinmünzen und Tetradrachmen sowie ein Überblick über die Bronzeprägung. Es ist die erste Studie, die sich mit der gesamten Münzprägung der Stadt in klassischer Zeit befasst.

Der zweite Band der SSN erscheint im September 2008. Im Mittelpunkt stehen die Münzen der Stadt St. Gallen. Mit Edwin Tobler und Benedikt Zäch als Autoren haben sich bei diesem Werk die wohl besten Kenner der St. Galler Münzgeschichte zusammengefunden. Die Publikation umfasst einen Katalog aller städtischen Prägungen sowie eine ausführliche Einführung, in welcher die städtische Prägetätigkeit in den münz- und regionalgeschichtlichen Kontext gestellt wird. Diese Arbeit ersetzt das bisherige Zitierwerk von Iklé-Stein/Hahn von 1911 und ist ein Standardwerk für Sammler und Forscher.

Der Vorstand der SNG freut sich, mit der Herausgabe der beiden ersten Bände der *Schweizer Studien zur Numismatik* an die früheren Publikationsreihen der SNG, namentlich an die *Schweizer Münzkataloge* sowie an die Reihe *Typos* anknüpfen zu können. Die neue Reihe soll die beiden älteren Publikationsreihen sowohl ersetzen als auch erweitern.

Hortensia von Roten, Präsidentin der SNG

Swiss Numismatic Studies (SNS): The Swiss Numismatic Society presents its new book series

The Swiss Numismatic Society (SNG) is pleased to present *Swiss Numismatic Studies* (SNS). Within this new series will appear occasional publications on numismatic and monetary history as well as on economic history; these will include both coin catalogues as well as monographs on themes relating to monetary history. In other words, works that go beyond the parameters of the Society's existing publications. Primarily these will be publications on ancient coins as well as contributions to Swiss numismatic, monetary and economic history. The SNG will be the publisher of the SNS, but this will not exclude the possibility of editing individual volumes jointly with other institutions. The publications can appear in German, French, Italian or English.

The new series of the SNS will begin in 2008 with two publications. The first volume will be published in May 2008 a work on the Didrachm coinage of Segesta, a hellenized city of the Elymians in Sicily. Its author is Silvia Hurter, the great expert on Greek coinage, who was for many years the director of the ancient department of Leu Numismatics Ltd and the editor of the *Swiss Numismatic Review*. The publication will include an introductory study to the coinage as well as a catalogue of the didrachms, with an appendix dealing with the hybrids, the fractions and tetradrachms as well as a summary of the bronze coinage. It is the first study treating the entire coinage of Segesta in the classical period.

The second volume of the SNS will appear in September 2008 and will be on the coinage of the City of St. Gallen. The joint-authors, Edwin Tobler and Benedikt Zäch, are the best experts on the coinage and monetary history of St. Gallen. The book includes a catalogue of all the city's coinage as well as an extensive discussion of the ways the city's coins fit into the monetary history of the region. This will replace the hitherto used work of Iklé-Stein/Hahn of 1911 and will be a standard work for collectors and researchers.

The Board of the SNS is pleased to be able to resume, with the appearance of the two first volumes of *Swiss Numismatic Studies*, the earlier publication series of the SNS: the *Swiss Coin Catalogues* and *Typos*. The new series wants to replace and broaden these earlier publication series.

Hortensia von Roten, president of the SNG